

wären, z. B. eine Empfängerstelle bei den Steuern, oder eine beim Salz, oder eine bei Droit reunies.

Das eben ist das Verderben Frankreichs.

28.

Zeitungen von Paris im Jahre 1831 und 1833.

Paris hat so viele Zeitungen wie das übrige Frankreich zusammen genommen.

Für das Jahr 1831 gab ein Blatt aus Nantes folgendes Verzeichniss von Zeitungen, nebst Angabe der Exemplaren, welche seit Anfang dieses Jahres aus Paris mit der Post nach den Departements abgehen, nämlich 78,387 Zeitungen.

Im Jahre 1833 gab le Temps auch ein Verzeichniss sämtlicher Pariser Zeitungen an, die im Juli dieses Jahres abgingen, nämlich 40,423 Zeitungen.

Bei dieser Liste sind die Exemplare, welche von diesen Journalen in der Hauptstadt und dem Weichbilde oder ins Ausland gehen, nicht berechnet, so dass man bei den Meisten ein Drittel, bei mehreren die Hälfte der Anzahl hinzufügen muss.

Ungeachtet der Pressfreiheit vom Jahre 1833 haben doch die Journalen abgenommen. Dieses kömmt theils von der Caution, die beim Constitutionel 100,000 Frks. beträgt. Denn da die Presse frei ist, so bestrafen sie jeden Uebertritt derselben und sehr hart. Z. B. die Tribüne ist bereits 86mal angeklagt und 17mal verdammt, auch muss der Redakteur 14 Jahre und 2 Monate sitzen, und 82,474 Frks. Strafe zahlen.

Verzeichniss der Zeitungen Frankreichs.

	1831	1833
Moniteur — — — — —	1224	849
Constitutionnel — — — — —	15400	8370
Journal des debats — — — — —	8882	5900
Gazette de france — — — — —	10019	6703
Courrier francais — — — — —	3930	3500
Le national — — — — —	1919	2686
Le temps — — — — —	6596	3840
Quotidienne — — — — —	4810	3743
Messenger — — — — —	1328	507
J. de Commerce — — — — —	1308	831
La tribune — — — — —	564	841
Journal de paris — — — — —	223	1731
Gazette des tribunaux — — — — —	1279	»
L' Avenir — — — — —	1688	»
Le Globe — — — — —	1270	»
L' Echo francais — — — — —	1154	»
Figaro — — — — —	668	»
La revolution — — — — —	252	»
Le Corsaire — — — — —	90	»
Courrier de l'Europe — — — — —	750	»
Courrier des electeurs — — — — —	2520	»
Journal des Maires — — — — —	6374	»
Le Voleur — — — — —	1111	»
Le correspondant — — — — —	1300	»
L' Ami de la religion — — — — —	1780	»
La feuille francaise — — — — —	340	»
Revue de Paris — — — — —	300	»
Galiganis Messenger — — — — —	1308	»
Renoyateur — — — — —	»	913
	75,387	40,423

Die Caution ist 100,000 Frks. und wird in Renten bezahlt. Da aber der Redakteur die Zinsen bekommt, so ist dies nicht viel, allein eine Menge anderer Journale konnten doch diese nicht zu Stande bringen und gingen ein.

Die (seitdem eingegangene) Revolution stand 32mal vor Gericht, wurde 11mal verurtheilt und hatte 9 Jahr 3½ Monat Gefängniss und 41,469 Frks. Geldstrafe zu tragen.

Die Quotidienne ist zu 1 Jahr 10 Monat Gefängniss- und 23,637 Frks. Geldstrafe verurtheilt.

Die Gazette de france erleidet ungefähr gleiche Strafe.

Der National hat einmonatliche Gefängniss- und 6,175 Frks. Geldstrafe zu tragen.

Die Totalsummen stellen sich folgendermaassen:

Eingeleitete Prozesse 411.

Verurtheilungen 143.

Gefängnissstrafen 65 Jahre 2 Monat.

Geldstrafen 301,555 Frks.

Und dies seit dem Monat August 1830, wo die Pressgesetze so strenge wurden.

Das war die Julirevolution von 1830.

29.

Gott erhalte den König.

Der König ist sein Domain Fideicommiss, und wenn er etwas von seinem Domain verkaufen will, so muss er alle Prinzen des Hauses darum fragen, ob diese ihre Einwilligung geben oder nicht.

Dann lebt er und sein Haus von seinem Domain.

Da aber das Domain grösser ist als er und sein Haus gebraucht, so lässt er es in die Staatskassen fliessen.